

LE CONSERVATISME CONSTRUCTIF DE L'EMPEREUR  
CHARLES IV D'APRÈS L'EXEMPLE DE L'ARCHEVÊCHÉ  
DE COLOGNE EN 1372

*Ludger Tewes*

Ce bref compte-rendu explique la politique de Charles IV de renforcer son pouvoir en ranimant d'anciennes traditions à l'aide de l'exemple suivant. En 1372 il investit deux chevaliers, les Maîtres de Westerholt, établis dans la partie Wesphalienne de l'Archevêché de Cologne, d'un baillage impérial dont les propriétés étaient depuis longtemps aliénées. L'impression d'une influence royale renforcée est soulignée par les interventions répétées de l'Empereur dans les questions de sécurité publique et de justice (*Freistuhlgerichtsbarkeit*).